9/10/2024

OPINIÓN



FRE NTES

Desafíos en marcha. Juan Ramón de la • Fuente, ratificado como canciller tras comparecer en el Senado, reafirma la doctrina mexicana de no intervención, autodeterminación y respeto mutuo, centrando su atención en la relación con Estados Unidos y la protección de migrantes. Fortalecer la red consular, crear observatorios antiinmigrantes y mantener el diálogo bilateral, especialmente ante la revisión del T-MEC en 2026. son las líneas a seguir. **De la Fuente** apuesta por un México mediador y comprometido con la soberanía. Es hombre de retos. Su desafío será mantener a México en un alto nivel. Logrará eso y más.

Estrategia coorumada. Caracterión a las causas Estrategia coordinada. Claudia Sheinbaum, seguridad, enfocado en la atención a las causas sociales. No a la guerra contra el narco, como **Felipe Calderón**. Hoy se plantea involucrar a todo el gobierno federal. En Guanajuato, Libia Dennise García, la gobernadora, trabajará con la Segob, de Rosa Icela Rodríguez, para combatir la violencia y el narcotráfico. Mandatarios como Ricardo Gallardo, en SLP, y **Alfonso Durazo**, en Sonora, también serán piezas clave en la estrategia de rescatar a los jóvenes del crimen organizado. ¿Sólo unidos lo lograrán?

Pacificación. Rubén Rocha, gobernador • de Sinaloa, anda en modo operativo, coordinándose con Omar García Harfuch, titular de la SSPC, y con el general Ricardo Trevilla, secretario de la Defensa, para reforzar la seguridad en la entidad. En menos de una semana ya tuvo dos reuniones clave, en la CDMX y en la Novena Zona Militar de Culiacán. Lo interesante es el envío de más elementos, lo cual demuestra que el gobierno federal está apretándose el cinturón en el combate a las bandas criminales. Los sinaloenses no están solos. La tranquilidad está en camino.

Nueva era. Omar García Harfuch, • secretario de Seguridad Pública, presentó su estrategia basada en cuatro ejes: atención de las causas, robustecimiento de la Guardia Nacional, fortalecimiento de la inteligencia e investigación y la coordinación entre el gabinete de seguridad y las autoridades estatales. García Harfuch hizo énfasis en la creación de una subsecretaría de Inteligencia, que trabajará junto con la FGR. La coordinación será clave para enfrentar los retos de violencia, y más después de la captura de **El Mayo Zambada**. Y uno de los nombres vinculados a la inteligencia es Francisco Almazán Barocio. No lo pierda de vista.

Contradicción. Ricardo Monreal reconoció que la reforma judicial tiene un error: el artículo 94 dice que el presidente de la Corte será el candidato con más votos en 2025, pero el artículo 97 deja esa decisión en manos de los ministros. Para corregir la antinomia, **Monreal** anunció que Morena presentará una nueva iniciativa, pero no especificó si se eliminará el artículo 97 o se modificará. Mientras. Norma Lucía Piña, presidenta de la SCJN, y Gerardo Fernández Noroña, presidente del Senado, sostuvieron una reunión de no más de 30 minutos en la que acordaron mantener el diálogo, aunque sea en condiciones difíciles. Que sea positivo lo que construyan.